

Precios de suscripción Pesetas
 En la isla, un mes, adelantado 1'50
 En el resto de España, trimestre, id. 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franqueo.
 Números sueltos 10 céntimos.

El Liberal

Precio de los anuncios Pesetas
 En la primera plana y gacetillas, línea 0'20
 En cuarta plana, id. 0'12
 Comunicados, id. 0'25
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.
 Los suscritores á mitad de precio.

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 7.º

Mahon, viernes, 8 de Julio de 1887.

N.º 1.805.

ANUNCIO

Continúa á las 9 de la noche la subasta de géneros en el establecimiento de Andrés Escudero calle Nueva n.º 18.

El próximo domingo empezará la subasta á las 10 de la mañana.

AL PÚBLICO

Se traspasa con buenas condiciones el acreditado comercio de géneros de Joaquín Rita, calle Nueva número 6.

SECCION POLITICA

El pronunciamiento de arriba

No es de extrañar que aquí en Valencia y entre la gente consumérista, se haya verificado una especie de pronunciamiento, volando en cenizas casetas y fieltos, cuando allá en la corte, y en el recinto de la mas alta y sesuda representacion del país, donde todo debia ser prudencia, sensatez y cachaza, se ha verificado otro pronunciamiento militar contra la autoridad del ministro de la Guerra. El acto del general Primo de Rivera es realmente una sedicion sin tiros, ni jornadas de fuerza, pero sedicion al fin, en la que le acompañaban otros y no pocos generales, los conservadores y... tal vez los elementos más arrimados á la cola dentro de la situacion gobernante.

Pero á diferencia de lo que ha ocurrido en Valencia, la sedicion del Senado ha sido vencida en el acto por el general Cassola, quien ha destituido sin rodeos ni embarazos al Sr. Primo de Rivera, director general de Infantería. El senador puede combatir ya al gobierno cómo y cuando guste; pero el subordinado no podrá ya rebelarse contra el jefe. El principio de autoridad se ha salvado. El general Cassola ha vencido y se ha impuesto... por el momento, pero se ha impuesto.

Ahora bien: el general Cassola representa las reformas militares; éstas tienen una marcadísima tendencia democrática; y esta tendencia no está sola dentro de la fusion gobernante, sino que vive junto á otra tendencia doctrinaria y metódica, representada por el antiguo centro parlamentario y que á duras penas puede co-existir con aquella. Por consiguiente, la victoria del general Cassola no es solamente una victoria del ministro de la Guerra contra sus inquietos subordinados y contra los conservadores, sino una victoria de la tendencia democrática del gobierno contra la tendencia doctrinaria que lo acompaña.

¡Esas son las consecuencias de las malas compañías y de las uniones ilegítimas! Nunca puede felicitarse ó enviar el pésame á toda la compañía, sino á una parte de ella solamente, porque el conjunto no tiene la solidaridad y homogeneidad necesarias para constituir una sola persona política.

La fusion no representa un producto fundido: los diversos metales andan aun sueltos y viven con ley propia: las atracciones de los unos no son las de los otros; sus respectivas afinidades no son las mismas: unos tiran del código penal, otros tiran del jurado y de las reformas militares; unos van hácia el progreso, otros hácia el *statu quo*. Juntos no hacen marchar al carro gubernamental. Separados, tal vez harían algo.

(Mercantil Valenciano.)

SECCION DE NOTICIAS

De El Liberal:

El tumulto de Valencia

Antecedentes

Hace poco más de un mes llegó á Madrid, en concepto de representante de los gremios de Valencia, el señor García Monfort—amigo nuestro muy querido—para asistir al acto de subasta del impuesto de consumos en aquella capital.

Hay que advertir que los gremios de Valencia, constituidos desde hace trece años en sociedad, administraban los consumos con espíritu tan altamente conciliador, que si beneficiaba á los administradores, ofrecía, también, grandes ventajas á los administrados, evitando los razonamientos y conflictos que son frecuentes en poblaciones donde explotan el mencionado impuesto empresas particulares.

El Ayuntamiento de Valencia—justo es decirlo—se negó á renovar su compromiso con la Hacienda al expirar el plazo de encabezamiento por el tipo que tenía fijado y fué, por consecuencia, preciso, sacar á pública licitacion el impuesto.

Verificado el acto en la delegacion de Hacienda de Madrid, nadie presentó proposicion á nombre de los gremios valencianos, ni se dió cuenta de otro pliego que el de la Compañía malagueña—que administra los consumos en varias capitales y poblaciones importantes—y que mejoró el tipo de licitacion de diez mil duros, obteniendo la adjudicacion definitiva en trecientas mil pesetas.

Para los gremios de Valencia fué este resultado una verdadera sorpresa, pues como, en honor á la verdad, su administracion era suave y ajena á toda idea de immoderado lucro, no podian imaginar que se presentasen licitadores y menos que alguno de estos elevase á tan crecida cantidad el tipo del arriendo.

De ahí que al ver en manos de una empresa la administracion de los consumos, y calculando que aquella

esforzaria, dentro de la ley, todos los medios puestos á su alcance para hacer más productivo el arriendo del impuesto, los gremios—previendo acontecimientos desagradables—se esforzaron en obtener de la empresa concesionaria la subrogacion de sus derechos en favor del Ayuntamiento de la capital, quien á su vez confiaria al cuerpo gremial la administracion de los consumos, como anteriormente.

Para conseguir su objeto vino hace pocos dias á Madrid, una Comision del Ayuntamiento de Valencia con el presidente de los gremios, Sr. García Monfort, que después de conferenciar con el gobierno y con el representante de la Compañía malagueña regresó á aquella capital sin haber logrado realizar sus propósitos. El gobierno, es decir, el señor ministro de Hacienda, manifestó que se encontraría forma legal para que la empresa arrendataria pudiese subrogar sus derechos sin pérdida de la fianza; pero la citada empresa no encontró razonable que se la quisiera empujar al abandono de un negocio lucrativo, sin ofrecerle algunas de las ventajas que del arriendo se promete.

En este estado las cosas, la mencionada Compañía se hizo entrega de la administracion del impuesto el dia 1.º del corriente, y desde el momento empezaron á marcarse las serias dificultades con que su gestion habia de tropezar. Hubo cierres de tiendas, comerciantes é industriales que se dieron de baja en el subsidio, gremios tan importantes como el de cortadores y tratantes en trigos que participaron su resolucio de no matar reses para el consumo y de no facilitar el grano indispensable para la elaboracion de pan y vendedores de los mercados que al presentarse las Comisiones de aforadores las disolvieron á viva fuerza, haciendo caer sobre los encargados hortalizas y piedras, convertidas en terribles proyectiles.

Todo esto hacia temer un conflicto más serio, y, en efecto, ayer estalló en los términos y proposiciones de que dan cuenta los siguientes despachos telegráficos de nuestro ilustrado y activo corresponsal.

El motin

Valencia 3, 9 m.

A cosa de las 6 se han formado grupos en actitud manifiestamente hostil, en la Puerta del Mar, San José y todos los puntos del extraradio en que hay establecidas casillas de consumos.

Los grupos, que se van engrosando considerablemente, discuten con pasión y parecen dispuestos á intentar un golpe de mano contra las mencionadas casillas.

Se ha participado inmediatamente lo que ocurre al gobernador de la provincia Sr. Álvarez Ossorio.—R.

Valencia 3, 8-40 m.

La noticia del motin de las afueras ha causado en esta ciudad tal impresion, que inmediatamente se han cerrado casi todos los establecimientos.

El gobernador, con varias parejas de orden público y alguna fuerza de la Guardia civil, se ha dirigido á Puerta del Mar, donde se halla el grupo más numeroso y resuelto de los amotinados, siendo recibido con

silbidos, pedradas y algun disparo de armas de fuego, resultando herido de una piedra uno de los guardias civiles.

Los amotinados se dispersaron en todas direcciones, sin que lograsen prender fuego á la casilla de consumos situada en aquel punto.—R.

Valencia 3, 11-50 m.

Reina una gran conmocion popular.

A las 10 de la mañana 10.000 paisanos armados de garrotes y llevando banderas rojas, han incendiado los kioscos de la recaudacion de consumos y las oficinas de la compañía arrendataria arrojando al fuego los caudales encontrados.

Aquella multitud destruyó después el establecimiento de ultramarinos del presidente de los gremios, lo cual significa que el movimiento popular se dirige protestando contra el impuesto de consumos, adminístrele ó no la compañía arrendataria.

Al pasar las turbas por la Capitania general, hizo fuego la guardia de palacio para disolver los grupos.

Dispersados un momento, reuniéronse nuevamente, encaminándose á la fonda de España, donde se hospeda el arrendatario, con cuerdas para arrastrarle.

Las fuerzas de la guarnicion, guardia civil y policia, han estado prudentes.

Han resultado heridos dos guardias civiles y un municipal.

A las 11 de la mañana, la ciudad está ocupada militarmente.—R.

Valencia 3, 12-20.

El gobernador civil en vista del giro que toman los acontecimientos, ha reunido en su despacho al capitán general y al presidente de la Audiencia, haciendo entrega al primero del mando.

El general Azcárraga ha dispuesto que la poblacion quede ocupada desde luego militarmente y que se publique el bando declarando la plaza en estado de guerra.

Se han presentado al gobernador el Sr. García Monfort y otros representantes de los gremios protestando enérgicamente contra los actos llevados á cabo por los alborotadores y ofreciendo manifestarlo así solemnemente y públicamente.—R.

Valencia 3, 1-30 t.

El gobernador civil ha resignado el mando, publicándose la ley marcial.

La ciudad presenta un aspecto lúgubre.—R.

Valencia 3, 7 t.

Se ha restablecido un tanto la tranquilidad, pero continúan las precauciones adoptadas, en la prevision de que puedan surgir nuevos trastornos.—R.

Las noticias que esta madrugada se tenían en los centros oficiales, nada esencial añaden á las que nos comunicó nuestro corresponsal.

El alcalde de Valencia, que se halla en Madrid, marchará esta tarde á dicha capital.

Término del conflicto

Aunque con circunstancias dolorosas, ha cesado el insostenible estado de cosas que se había creado en

Valencia por la cuestión de los consumos.

He aquí lo ocurrido esta mañana, según nos comunica un telegrama de nuestro activo corresponsal:

Valencia 4, 9-30 m.

A las ocho de la mañana se ha reproducido el motín de ayer. Grupos numerosos comenzaron a recorrer las calles dando gritos y mostrando en actitud amenazadora.

Las tropas que desde ayer tarde ocupaban los puntos estratégicos de la población, han hecho fuego sobre los dos grupos, causando un muerto y dos heridos, los tres paisanos.

El arrendatario de los consumos ha cedido al Ayuntamiento sus derechos, con los que se considera dominado el conflicto.

La conducta del gobernador es objeto de vivos comentarios, pues muchos creen que con alguna mayor previsión de su parte hubiera podido evitarse a Valencia estos dos días de alarma y las desgracias ocurridas.

—R.

La prensa valenciana recibida hoy nos suministra nuevos datos sobre los orígenes de los disturbios.

Casi todos los principales artículos de consumo han sufrido considerable aumento de derechos; pero no tanto como el que exigen los especuladores, aprovechándose de esta circunstancia para hacer su negocio. Los trigos y las harinas adeudan más que antes; sin embargo, los tahoneros desistieron de la huelga proyectada, y el sábado, al menos, vendieron pan. Los que llevaron a cabo su propósito, son los abastecedores de carnes. Estos venían pagando un tanto por cada res, calculando un peso que resultaba algo menor que el verdadero, a cuyo favor se obtenía carne a peseta en el mercado de Valencia; pero el arrendatario exige que se pague la tarifa pesando cada res. Todavía aquellos habían pedido que se calculara con justicia el promedio del peso de las reses para seguir pagando por cabeza; pero el arrendatario se había negado terminantemente.

En vista de la huelga, el sábado fijó un bando el alcalde accidental, manifestando que por cuenta del Ayuntamiento se verificaría la matanza de reses y se establecerían 4 puntos de venta a los precios de costumbre. Para esto se compró ganado a los mismos abastecedores, y la autoridad militar cedió 31 soldados más o menos peritos en el oficio, quienes sacrificaron las reses auxiliados por algunos guardias y empleados del Municipio.

MAHON

Según leemos, muy pronto será relevado el Gobernador de esta provincia D. Arturo Madrid Dávila, porque hasta sus propios amigos están hartos de él.

Siempre creímos que las violencias emprendidas por este famoso gobernador de quien se han tenido que ocupar varias veces las Cámaras, concluirían con la paciencia de todos, incluso la de sus favorecidos.

En esta provincia eran desconocidas las violentas medidas emprendidas contra las Corporaciones municipales; y el resultado ha sido estrellarse sus autores é inspiradores, sin lograr el loco intento de ahogar la opinión pública; antes al contrario, los mismos prohombres de la situación corren el riesgo de

perder el prestigio y la influencia en la provincia y por instinto de conservación se apresurarán a deshacerse de quien tales peligros engendra.

Vaya el Sr. Madrid Dávila con la del humo.

Junta local de Sanidad nombrada por el Gobernador de la provincia con fecha 25 Junio último.

- D. Federico Llansó Seguí, médico.
- D. Antonio Mercadal Pons, cirujano.
- D. Jaime Ferrer Aleido, farmacéutico.
- D. Andrés Larrieta Leon, veterinario.
- D. Juan Vidal Febrer, vecino.
- D. Juan Orfila Pons, vecino.
- D. Rafael Femenías Gabona, vecino.

En la tarde de ayer se hundió la bóveda del sótano de una de las casas que se están demoliendo para la construcción de la carretera de Mahón a Ciudadela. Afortunadamente no causó desgracia alguna.

Anoche continuaba la turba multa dando cencerrada a un viudo recién casado, habitante en la calle de San Jorge.

Ardientes partidarios de la libertad individual, no podemos menos de censurar estas demostraciones, que se han ido desterrando de las poblaciones cultas y que constituyen un resabio de una época semibarbara.

A los mahoneses políglotos:

En Cádiz, un tal D. Patricio Condon se ha examinado de siete idiomas, y en los siete ha obtenido nota de sobresaliente.

Desde hace tiempo, en la *taza de plata*, los discípulos de Benot han dado gran impulso a los estudios lingüísticos; pero aun no se habían ofrecido ejemplos tan relevantes como el citado.

El incidente Guasp continúa dando juego; de los periódicos recibidos ayer entresacamos las siguientes noticias:

Dice «El Palmesano» del 5:

La primera que tenemos que comunicar a nuestros lectores es que la grave y profunda crisis surgida en Palma con motivo de la constitución del nuevo Ayuntamiento de esta ciudad, se hallaba anoche sin resolver y sin que se presentase, que es lo peor, camino alguno aceptable para resolverla.

La sesión del Ayuntamiento que se hallaba convocada para las doce del día de ayer, con objeto de enterarse y resolver sobre la renuncia de concejal presentada por el Alcalde don Manuel Guasp, no pudo celebrarse por no haber acudido número suficiente de señores a la Casa Consistorial.

Otro día será, que suponemos no tarde mucho, porque sabemos que el Ayuntamiento está citado en segunda convocatoria para mañana miércoles a la misma hora.

Sabemos también que la Junta directiva del partido fusionista se reunió anoche para ocuparse de la ardua cuestión que ese asunto ofrece a

la agrupación política gobernante, y si no mienten nuestros informes, en esa reunión se tomaron por gran mayoría, que casi fué unanimidad, importantes resoluciones de carácter personal y disciplinario.

Parece que la conducta del Alcalde y la de los concejales que permanecieron fieles a la disciplina de partido fué aprobada calorosamente, al mismo tiempo que era enérgicamente censurada la actitud de los promovedores y fautores del acto de insubordinación cometido, contra los cuales se manifestó severamente el desagrado de la Junta.

Parece que por la mañana se había celebrado en el Gobierno de provincia una importante reunión en la que se habló gordo y recio por algunos concurrentes, pues desde la calle se oía una voz que a las personas que la escucharon les pareció la de cierto Diputado a Cortes por Mallorca, quien no se expresaba, por lo visto, en términos conciliatorios para el director del pronunciamiento del 1.º de los corrientes.

Hemos oído asegurar, con ese motivo, la posibilidad de que en un breve plazo, deje de mandar esta provincia el actual Gobernador civil de la misma.

También ha ganado crédito, desde ayer por la mañana, la noticia que habíamos oído circular estos días pasados, referente a la persona que está llamada a sustituir al Sr. Guasp en la Alcaldía de Palma.

El candidato que merece las simpatías de quien ha demostrado ser dueño de la situación, es, según se asegura, el concejal D. Andrés Salvá, que aunque pertenece al bando posibilista, ha sido en esta ocasión, como en casi todas, uno de los más entusiastas partidarios de la política del jefe de la disidencia fusionista.

Hemos oído asegurar con la misma certeza, que el Comité posibilista trata de lanzar un vigoroso voto de censura contra los miembros de su partido que cooperaron a la obra de indisciplina del Ayuntamiento.

Así lo confirma al menos, la enérgica actitud tomada ayer por «La Opinión», de que nos ocupamos en otro lugar.

Esta mañana hemos sabido que el Teniente de Alcalde D. Juan Bauza y Capó ha resuelto presentar la dimisión del cargo de concejal.

Lo celebramos por el interesado.

Como nota final de estas noticias, podemos asegurar a nuestros lectores que todos ó mejor, casi todos los Tenientes de Alcalde ministeriales elegidos el viernes, van tan a gusto en el machito en que se encuentran montados, por arte de birli-birloque, que juran y perjuran que antes les arrancarían el pellejo que no les harán soltar la vara que han atrapado por casualidad.

No se podía esperar otra cosa de su formalidad y entereza de carácter.

En su número del día 6 añade el mismo apreciable colega lo siguiente:

A las noticias que dimos ayer referentes a la crisis surgida con motivo de la constitución del Ayuntamiento de esta ciudad, sólo podemos añadir hoy que las cosas siguen en el mismo estado y la cuestión del municipio palmesano sin resolverse.

Esta mañana a las doce debe reunirse la Corporación y es de suponer que en la sesión que tendrá lugar hoy se determine definitivamente sobre las dimisiones presentadas.

Lo que ignoramos es si el Alcalde dimisionario hará ó no uso del voto de confianza de sus amigos de que ayer daba cuenta «La Opinión», presentando en la sesión de hoy las dimisiones que el expresado colega manifestaba tener en su poder el Sr. Guasp.

Si así fuese, creemos que llegarían a once ó doce las vacantes que de buenas a primeras resultarían en el Ayuntamiento.

Relacionado con los mil y mil incidentes que viene ofreciendo a la espectación pública, la cuestión a que se refiere el suelto anterior, corrió ayer con insistencia en los círculos políticos de esta capital, el rumor de que estaba a punto de dimitir el Gobernador civil de esta provincia, quien había resuelto marcharse de estas islas en el vapor que saldrá mañana para Valencia.

Ignoramos por completo el fundamento de semejante rumor.

«La Opinión» del día 4 dedica también un artículo al mismo asunto, artículo que no podemos reproducir por no haber recibido el número del periódico en que iba inserto, pero de cuyo contenido podrán formarse una idea nuestros lectores por el siguiente escrito que tomamos de «El Palmesano» y que titula «La opinión de La Opinión».

Dura, contundente y en términos enérgicos y resueltos que no dan lugar a la duda ni a la vacilación, se expresó ayer el apreciable diario posibilista al examinar detenidamente las consecuencias políticas que en el seno del partido fusionista de Mallorca ha de tener forzosamente la que, con todo acierto, llamó el colega «La cuestión del día».

Las apreciaciones de «La Opinión» respecto a las causas que han producido el acto de insubordinación ya célebre de hoy más en la historia política de nuestra localidad, los juicios que emite el órgano republicano sobre el alcance que ha de tener en la marcha futura de los acontecimientos, y los temperamentos de viril resolución que aconseja a los hombres de la agrupación gobernante, todo, todo coincide de tal modo y con tal precisión, con nuestras apreciaciones, juicios y consejos, que no podemos menos de felicitarnos calorosamente a nosotros mismos por esta circunstancia, que viene a demostrarnos y a demostrar, de nuevo, al país, la justicia de nuestra resuelta actitud, siempre contraria a la política condenada hoy al fin, por «La Opinión» en la forma que se desprende de su artículo de ayer.

«La fatalidad se impone, dice el colega posibilista, y esta es la hora suprema: ó purificarse ó morir. No caben temperamentos medios y aplazamientos que se resueven en abdicaciones. Nosotros que, en política, creemos que no es el número, sino la dignidad lo que fortalece a los partidos, creemos por consecuencia forzosa que la resta es preferible a la suma en muchos casos, siendo uno de ellos el que se encuentra el fusionismo mallorquin.»

«Durante bastante tiempo se le imprimió dirección desde la Alcaldía de Palma, y como que pareciese que no había más voluntad ni más fuerza que la que de allí partía. De ahí que fuera político todo cuanto se ejecutaba, y que la poca administración que se hacía no satisficiera a nadie.»

«...El partido fusionista, termina «La Opinión», si quiere salvar su dignidad, si quiere ser partido, si quiere mantener relaciones políticas con los que las circunstancias coloquen en el terreno de una misma objetivi-

dad, si quiere en el concierto público ir con la frente levantada, es preciso, indispensable, perentorio, que arranque de una vez la cizaña que ha crecido en su campo.

«O ha de purificarse ó morir.»

Ya lo ven nuestros lectores. En estos términos y en otros no menos resueltos, se expresa el órgano del posibilismo balear, que por sus relaciones y por su constante actitud favorable á la política fusionista ha parecido en muchas ocasiones confundirse con el partido gobernante en una sola y única aspiración.

Ya lo ven nuestros lectores. Así juzga «La Opinión» la conducta de los que «durante bastante tiempo imprimieron dirección al fusionismo mallorquin desde la Alcaldía de Palma». Así se encara con el partido fusionista á quien acusa, de esta manera, de perturbador y mal gobernante.

Pero ¡ah! ¡Qué lástima que la agrupación posibilista, qué lástima que sus autoridades políticas en esta Isla, qué lástima que su ilustrado órgano en la prensa, qué lástima que todos hayan reconocido tan tarde el funesto sendero, el tortuosísimo camino emprendido de tiempo atrás por sus amigos fusionistas, que ha sido constantemente seguido por aquellos sin una advertencia, sin una palabra de disgusto por parte de sus eternos aliados!

¡Ah! Que también el partido posibilista, «si quiere salvar su dignidad, si quiere ser partido, si quiere en el concierto público ir con la frente levantada», es preciso, indispensable, perentorio, que arranque de una vez y sin misericordia, las malas yerbas que han crecido y viene cultivando en su campo. Nosotros, al igual del ilustrado diario republicano, creemos también que no es el número, sino la dignidad la que fortalece á los partidos y no podemos por consiguiente dejar de aplaudir con todas las fuerzas de nuestra honrada conciencia, aquellos actos de virilidad que se traducen primero en artículos como el que nos ocupa, y después en decisiones resueltas y varoniles, que no creemos se hagan esperar.

Así y solo así, podrán los posibilistas «purificarse» á su vez, de culpas pasadas, cuya extensión é importancia no queremos detenernos en examinar en los momentos en que parece haber sonado para ellos la hora de la regeneración y la enmienda.

Os quejais con muchísima razón, del largo período de mala administración y pésima política, llevadas á cabo desde la Alcaldía de Palma por esos mismos que ahora se han erigido soberbios é indisciplinados á impulsos de bajas y rastreras pasiones, enfrente de la autoridad de su comunión política! No recordais empero, que durante ese largo período, cuyos yerros lamentais en estos momentos con aplauso de todas las personas amantes de la justicia y la dignidad, no tenéis presente que para eso mismo que tanto os pesa ahora, habéis facilitado á esos «temperamentos absorbentes y demolidores» que anatematizais con tan varonil acento, les habéis entregado en cuerpo y alma vuestros hombres, vuestras relaciones y vuestros prestigios!

A estas instigaciones contesta el diario posibilista en los siguientes términos:

Por cortesía y por deber imperioso de conciencia no podemos dejar de dirigir dos palabras á «El Palmezano»:

Porque en momentos solemnes pusimos por toda reflexión á unos sueltos del apreciable colega «no es hora de hacer comentarios» no le pareció nuestra frase bien apropiada á las circunstancias.

El comentario ha venido después y habrá observado por lo menos que no nos duelen prendas.

Ayer en el artículo que dedica al que titulamos «La cuestión del día», vuelve á hurgarnos.

Suplicamos al ilustrado colega que modere su impaciencia.

«La Opinión» puede ir, é irá con la frente levantada.

Dando la «coincidencia» de parecer casi diariamente copiados algunos de nuestros sueltos por el famoso diario de cuyos telegramas no permite su reproducción en esta ciudad, la empresa de este periódico ha resuelto que no se reparta ningún número de EL LIBERAL hasta que haya aparecido el otro diario.

A las cinco y media de la tarde de hoy, ha fondeado en nuestro puerto, vistosamente empavesado el vapor-correo «Menorca», con objeto de llevar mañana á Palma los excursionistas que deben asistir á la corrida de toros que debe verificarse el domingo en aquella capital.

A bordo del espresado buque han llegado los siguientes pasajeros:

D.ª Maria Garau, Sebastian Pizá, Juan Bernada y dos individuos de tropa.—Total 5.

La empresa de toros de Palma ha acordado ceder gratis DIEZ PALCOS en lugar de los ocho anunciados para los cien primeros pasajeros del «Menorca» que lo soliciten. Pueden avisarlo á bordo del mismo vapor y les serán cedidas las expresadas localidades. Con que, animarse, que el mar está en calma y el tiempo se presenta bueno.

BOLSA DE MADRID

7 de Julio.

4 por 100 interior perpétuo. . . 65'550
4 por 100 amortizable . . . 81'600
Billetes Hipotecarios de Cuba. 100'900

BOLSA DE BARCELONA

7 de Julio, 4'10 t.

4 por 100 interior. 65'450
4 por 100 exterior. 67'200
4 por 100 amortizable 82'000
Bil. hip. Cuba. Emisión de 1880 100'620
Bil. hip. Cuba. Emisión de 1886 95'250
Banco Hispano Colonial . . . 46'500
Acciones ferrocarril Francia. 34'370
Id. Norte 71'000
Id. Orense. 10'000
Obligaciones Francia. 58'500
Id. Norte 73'500
Id. Orense. 29'500
Id. Almansa. 66'500
Obligaciones Transatlánticas . 92'750

NOTICIAS FINANCIERAS

Ayuntamiento de Barcelona.—Por la Secretaria se publican los números de las 200 obligaciones del empréstito municipal que deben ser amortizadas en virtud del sorteo verificado el 30 de Junio último.

Banco de Barcelona.—Convoca á Junta General ordinaria de accionistas para el día 7 de Agosto próximo.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Liberal

Sr. Director de EL LIBERAL.
Barcelona 6 Julio.

Querido director: El día 1.º del corriente tomara posesion de sus cargos los concejales nuevamente elegidos y que son los siguientes:

Travila, Ambrós, Fuster (reelegido), Lloret, Vis, Miró, Viñamata, Querol, Luch, Casas, Coll y Pujol

(reelegido); Despax, (reelegido), Caból (reelegido), Pons (reelegido), Baniolas (reelegido), Rich, Vallés, Martí Thomas, Prat y Gonzalez.

Con toda urgencia se ha mandado artillar la plaza y puerto de esta capital. Al efecto se han comprado 4 cañones de hierro entubados sistema Ordoñez, que arrojan proyectiles de á 50 kilogramos, capaces de atravesar á dos kilómetros de distancia una plancha de hierro de 20 centímetros de espesor. En breve deben llegar piezas de otros sistemas.

El día 2 del corriente y á los 92 años de edad falleció en esta ciudad el mariscal de campo de artillería D. Francisco Alfonso de Villagomez.

Los ambulantes de correos que prestaban servicio en Portbou y que se hallaban detenidos en nuestras cárceles fueron puestos anteayer en libertad.

Son varios los industriales de esta capital que se han ofrecido á fabricar las medallas para la Exposicion Universal.

Probablemente se convocará un concurso para la fabricacion de las medallas y la adopcion de un modelo de diploma.

Triste noticia. A 11.000 y pico se eleva el número de obreros sin trabajo en la provincia de Barcelona; todos ellos pertenecientes á las clases de vapor.

Ayer fondeó en nuestro puerto procedente de Messina la escuadra inglesa del Mediterráneo que manda el duque de Edimburgo hijo de la reina Victoria.

Se compone esta escuadra de 7 buques que son: el acorazado «Alexandra», de 18 cañones y 671 plazas; y ámbola la insignia de almirante, el acorazado «Téméraire», de 14 cañones y 534 plazas; el acorazado «Caïosus», de 9 cañones y 400 plazas; el acorazado «Thunders», de 4 cañones y 350 plazas; el crucero «Dolphin», de 4 cañones y 90 plazas; el cañonero «Scout», de 4 cañones y el aviso «Surprise», de 4 cañones.

El almirante de la escuadra inglesa fué visitado ayer tarde por nuestras autoridades de marina y por el contraalmirante de nuestra Escuadra de Instrucción Sr. Maimó.

Parece que la escuadra inglesa permanecerá en nuestro puerto hasta el sábado próximo.

Una horrosa tempestad se desencadenó ayer tarde á la una sobre esta capital y sus alrededores. Cerrado por completo el horizonte, desde los primeros momentos empezó á caer copiosísima lluvia mezclada después con pedrisco y convirtiendo las calles en caudalosos rios.

Truenos y relámpagos hubo en gran cantidad cayendo varias centellas, sin que por fortuna tenga que lamentarse ninguna desgracia personal.

Cierre de Bolsa

Ayer fué muy escaso el movimiento de nuestros fondos.

El cambio más alto que alcanzó el 4 por 100 interior, fué de 65'77 y de 67'55 exterior.

Á última hora se operó á 65'72 y 67'45 respectivamente. Sigue pagando los empeños el alcista de interior á razon de 12 reales y de 10 el exterior.

Los Cubas no ofrecen alteracion, y su cotización se mantiene con gran firmeza á 100'12 los viejos, y 95'12 los nuevos.

Los Coloniales declinaron un cuartillo, cerrando á 46'50, oferta de dinero.

Las Francias experimentaron también un descenso de 59 céntimos ofreciéndose al cierre de bolsa á 33'50.

Hasta mi próxima queda de usted affmo. S. S.

El Corresponsal.

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 7.

El cólera ha aparecido en la Calabria, habiendo sido importado por un marinero procedente de Catania.

Los habitantes han huido en la proporcion de un 60 p.º.

Con este motivo reina un gran pánico en toda la Italia.

Madrid 8.

La Sobrange ha elegido al príncipe Maximiliano de Coburgo para ocupar el trono de Bulgaria.

El Gobierno francés ha resuelto destituir á los alcaldes que han pasado á cumplimentar al Conde de París.

Madrid 8.

La policia ha disuelto varios grupos que se habian formado en Málaga.

Continúan cerrados los establecimientos de vinos en dicha ciudad.

El Gobierno ha declarado sucias las procedencias de Catania.

Anuncios oficiales

Ayuntamiento de Alayor

Formado por este Ayuntamiento y Junta pericial el reparto de la contribucion de inmuebles, cultivo y ganaderia para el año 1887 á 1888 queda espuesto al público en la Secretaria municipal por término de cuarenta dias á efectos de reclamacion contaderos desde la publicacion del presente anuncio en el Boletín Oficial de la provincia.

Alayor 7 de Julio de 1887.—El Alcalde Presidente, Bernardo Riudavets.—P. A. de la J., Antonio Pons, Srio.



D. ANDRÉS ESCUDERO Y SEGUÍ

Ha fallecido á las doce de la mañana de hoy á la edad de 83 años

(E. P. D.)

Su desconsolado hermano y hermanas, sobrinos y demás parientes suplican á sus amigos le tengan presente en sus oraciones.

El entierro tendrá lugar mañana á las ocho y media de la misma, dándose el duelo por despedido.

Casa mortuoria, Arraval, 40.

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm. 25.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRESA:
calle Nueva, núm. 25.

GRAN SURTIDO DE MUEBLES DE TODAS CLASES A PRECIOS BARATISIMOS

Especialidad de la casa:
Camas torneadas y juegos para portier, última novedad. Gran depósito de tornerías y esculturas.

J. SINTES M.

Castillo, 2, Mahon

LOTERIA NACIONAL

Administración de Loterías de primera clase número 3 de las Baleares.—Mahon

3—ARRAVALETA—3

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 16 de Julio de 1887.

Ha de constar de 32.000 billetes, al precio de 50 pesetas cada uno, divididos en décimos, y por consiguiente á razon de 5 pesetas la fracción 6 décimo.

Los premios han de ser 1.630, importantes 1.168.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

PREMIOS	PESETAS
1 de	140.000
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
24 de 3.000	72.000
1.400 de 500	700.000
99 aprox. de 500 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 140.000 pesetas.	49.500
99 aprox. de 500 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 80.000.	49.500
2 aproximaciones de 5.000 para los números anterior y posterior al del premio mayor.	10.000
2 id. de 3.500 para el premio segundo	7.000
1.630	1.168.000

Mahon 8 de Julio de 1887.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

Banco de Mahon

En cumplimiento de lo que previenen los artículos 14 y 15 de los Estatutos, se convoca la Junta general ordinaria de accionistas para el domingo 17 del actual, á las 11 de la mañana en el edificio que ocupa la sociedad.

Para tener derecho de asistencia se necesita depositar 20 acciones á lo menos, cuyos depósitos se admitirán en las cajas del Banco desde el jueves 7 del corriente. El derecho de asistencia puede delegarse en otro accionista.

Los señores accionistas que tengan acciones depositadas en las cajas de la sociedad, podrán presentarse á recoger las papeletas que acrediten su derecho de asistencia desde el lunes 11 de este mes.

Mahon 2 de Julio de 1887.—P. A. de la J. de G., el Secretario, José Vinent.

Baile

En las noches del sábado y domingo lo habrá en el cafetin EL TRUENO situado en los exclaustros del Carmen.

Importante

Ganancia lucrativa accesoria consistente en trabajos por escrito muy fáciles de hacer; se facilitará. Dirigirse bajo iniciales H. 04527, á Haasenstein et Vogler, Hamburgo.

Al comercio

El pailebot María saldrá de Barcelona para esta, el miércoles ó jueves de la próxima semana, admitiendo carga; lo despachan los Sres. Molas y Moll.

Subastas

El día 15 del actual á las once de la mañana se venderá en pública subasta en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, una casa situada en la calle de Santa Victoria núm. 9.

Para alquilar

Lo están los bajos y el primer piso bien amueblado. Para informes calle del Castillo n.º 106.

Agencia de Materiales

DE

ASBESTOS

Arravaleta, 13—Mahon

En este establecimiento se han recibido varios efectos de Inglaterra que se expenden á los precios siguientes:

Tapetes de hule para mesas redondas de 45 por 45 pulgadas á 26 reales.
Idem idem de 54 por 54 idem á 32 idem.
Alfombras de hule para escalera de 18 y media pulgadas á 12 y medio reales metro lineal.

Idem idem de 22 y media pulgadas á 15 reales id. id.
Idem de Sitentium para comedor de 72 por 72 pulgadas á 94 reales metro lineal.

Polvos para limpiar metales á 5 reales paquete.
Habiéndose arreglado una máquina para moler pinturas de las clases ordinarias ó acostumbradas, se venderán en este establecimiento con notables ventajas.

Hay existencias de todos colores, como tambien aceites, aguas, etc.
Capotes impermeables de varias medidas.
Se admiten encargos para todo cuanto pueda convenir al comercio, procedente de Londres.

Depósito exclusivo en Ciudadela:
IMPRESA DE SALVADOR FÁBREGUES

Fonda Balear

PASCUAL ALBHANY
Palma de Mallorca

PLAZA MAYOR
Se sirve á la carta y en mesa redonda.
La circunstancia de estar situado este establecimiento en el centro de la población y por lo tanto contiguo á todos los departamentos oficiales y mercantiles y á la estación del ferrocarril, contribuye en parte para la mayor comodidad de los señores huéspedes alojados en el mismo. La fama que desde su instalación viene adquiriendo esta fonda, garantiza el buen trato y aseo.

Baños de Mar

Están abiertos al público los de VISTA ALEGRE situados en la punta de Calafiguera, en cuyo punto son las aguas claras y limpias, pudiendo utilizar los bañistas del recreo del edificio que posee el dueño frente á los mismos, para descanso ó merienda.
El abono para los citados baños puede efectuarse en VISTA ALEGRE ó bien en casa su dueño, Castillo, 89.

El edificio de baños de piedra en el RIU PLA queda abierto al público. Se advierte á los señores bañistas que les guardarán la hora de seis á siete á los que la disfrutaban el año anterior, siempre que corra por su cuenta á contar desde el día 11 del corriente abonando el importe de la casita todos los días laborables, aunque no la disfruten ó no den aviso de desocuparla que se cederán al primero que lo haya solicitado.

Para horas podrán dirigirse calle del Comercio número 6 ó en casa de José Doanis calle de la Iglesia número 32.

Para vender

Lo están unos estantes ó armarios buenos para un platero, relojero, ó para una zapatería.
Para informes calle del Castillo n.º 102.

Coche para vender

En buen estado y con sus correspondientes arreos.
Informarán en esta imprenta.

Píldoras orientales del Dr. Casasa

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Píldoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades secretas.

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del Doctor Casasa, exclusivamente vejetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto.
Dirigirse al Dr. Casasa en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Cuanto padezcan de la boca.

Dolor de muelas, Caries, flojedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes movibles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentífico Saint-Serrault del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

En venta

Lo está una casa situada en esta ciudad, calle de San Fernando núm. 20.

Informará el Notario de esta residencia don Francisco Mercadal.

Para vender

Lo está el predio Son Planas del término de Alayor.

Para su ajuste dirigirse, calle de San Jaime, número 14, Villa-Carlos.

En la misma casa hay una galera para vender á precio muy regulado.

Traslado

El dentista Sr. Ticoulat ha trasladado su domicilio á la plaza del Carmen n.º 10, donde ofrece sus servicios al público, lo propio que en dientes y dentaduras.

Talonarios para la Lotería Nacional

Constan de 25 recibos y se venden en la imprenta de B. Fábregues, al precio de 30 cént. de peseta

SOBRES IMPRESOS
CON PRONTITUD Y ECONOMÍA

Imprenta de El Liberal

Imprenta de B. Fábregues, Nueva 25.